

**V Foro de Enfermeras/os Investigadoras/es**  
**“En el marco del 60 Aniversario de la Escuela de Enfermería invitamos a**  
**recuperar este espacio**  
**de importancia para el desarrollo disciplinar”**

Categoría investigación
<b>EL ABORDAJE DEL CONSUMO DE SUSTANCIAS PSICOACTIVAS CON ESTUDIANTES: UNA EXPERENCIA DESDE UN ESPACIO CURRICULAR COMO ACTIVIDAD DE EXTENSIÓN</b>
<b>AUTORES:</b> GARNICA, L; CHÁVEZ, M. A. ; -VÁZQUEZ, M. T. ; CHEJOLAN, C.; GRAMAJO, R. Universidad Nacional de Santiago del Estero. <a href="mailto:Chavez_mariano@yahoo.com.ar">Chavez_mariano@yahoo.com.ar</a> ; <a href="mailto:lagarnca@yahoo.com.ar">lagarnca@yahoo.com.ar</a>
<p>El presente estudio es el resultado de una experiencia de abordaje de la problemática social que preocupa a padres, docentes y estudiantes, como es el consumo de sustancias psicoactivas, especialmente el alcoholismo. Arraigada en nuestro medio, no tiene límites ni frontera, no respeta sexo ni edad, posición social y nivel cultural. Se inicia cada vez en edad más temprana, motivos que llevo a los autores a trabajar en esta experiencia. Combinar enseñanza y actividades de extensión, encontrando el justo equilibrio, de modo que estas áreas coordinen en la problemática.</p> <p>Se realizó una experiencia previa con los veinticinco estudiantes de la asignatura de Salud Mental, como participantes activos teniendo en cuenta sus saberes y experiencias previas, en la construcción de nuevos saberes</p> <p>Luego de esta experiencia surgió, la necesidad de propiciar espacios, como el voluntariado universitario, donde participaron los docentes y estudiantes de la carrera que formaron parte en esta experiencia previa, de manera de poder articular en forma práctica universidad y sociedad.</p> <p><b>Palabras claves:</b> consumo-sustancias psicoactivas-voluntariado-prevención</p>